Pentos de suscripcion

En la Dirección y Redac ción de este periódico, calle Estrella número 12, imprenta, en el Kiosco de Pablo Bolart, Plaza de la Constitución.—En Barce lona, kioscos «El Sol»,

estrechar su marco, ale del Fronton por la candidativa carticia igual triutio que las Diario Republicano Gubernamental. Desde Gratallops nos dirigimos à Torro-

Órgano del partido de esta provincia.

sheeb les bar noisu administracion age-

no se ha prestado à ser juguete de

cuantas partes los catalanistas han podido

IRECCION Y REDACCION DO DO TID BI TIU 90 2000

Hilos, ten amanics de la derre y ten

estrella 12, imprenta o ne so aobaromans

abora encarnizadamente à nuestro amigo

senor Mayner, catalan, con fan a cint

SAIOTION Y ROSIVA, EQUIES to más pron-

201 siyeard meben Estrella 12, Imprenta

Ex Alumno interno pensionado por oposición del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona. CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 6 A 8

TELÉFONO NÚM. 120

ARRABAL ALTO DE JESUS, 20, B S, 2.º



Es reconocido por sus consumidores como el más superior de todos.

Los que desean probarlo lo encontrarán en los mejores establecimientos de Ultramarinos de esta con que contaban para hacer frente a su pañando la música á los lur steros en sus Adisaldoq mayo

Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegitima.

Despacho Central, Fernando VII, 10

attended to the all of means

Y es que ellos, los diputados no los tiene el honor de ofrecer à sus numerosos clientes y al público en general el Gabineté

BARCELONA, PASBO DE GRACIA, DUM. 4, 1.º

(esquina Caspe) junto à los teatros Tívoli y Novedades y participarles à la par que OPERA TODOS LOS LUNES en REUS en su antigua clínica dental

BLAZA OF RIM, NUM: 2: PRINCIPALIO de 9 manana à 5 tarde; sommannimes sviv

Candidatura para Diputados á Cortes

Los que habiendo llegado uy conocidas de los señores Font de Ru-Ramón Mayner Socias

Julian Nougués Subirá torales, pueden pasar por la

del COMILE ecretaria Gand datura republicana para Senador

Los partidos republicanos de la Circunscripcion de Tarragona Reus Falset, al unirse para luchar en las próximas elecciones, han proclamado la candidatura senatorial de

Don Agustin Sarda Llaveria, natural de esta provincia, abogado, catedrático, director de la Escuela Normal

Central y Consejero de Instrucción pública. La historia republicana del señor Sardá, compañero inseparable de Figueras, es conocida de todos y garantia de su conducta y valer. 939

Los republicanos de Tarragona Reus-Falset recomiendan á sus correligionarios y amigos de toda la provincia la candida. tura del señor Sarda y esperan su más decidido apoyo en la elección de compromisarios; para lo cual, conviene se pongan

de acuerdo con los amigos de cada pueblo, con los candidatos republicanos á diputado y con las autoridades del partido.

- 1966 f FT A Different me an other sale work

thortenues bare et insto de 10 due se re

a que representa, habian de ser factores

Para cuanto se refiera à esta elección, pueden los amigos dirigirse á don José Andreu Calbet, Casino de Unión Republicana, Tarragona; á quien se parti cipará inmediatamente el resultado de la elección de compromisarios desde las local lidades en que resulte elegido algún adicto á la candidatura del señor Sardá.

DISCURSO DE COSTA

lessin que ni el Cataran nable, boy que

Rangala ons (Conclusion) Damites ortes

La República debe, pues, gobernar, primero para la masa neutra, en general, y segundo, para el calzón corto, segundo, para el calzón corto, segundo,

Si no lo hacemos así, no llegaremos á la gobernación, pues las masas neutras no verian lo que van ganando y no nos ayu-

Y si la República viniese contra toda lógica, no sería para vosotros, para los cos que nadan en dos aguas.

Estos, después de fumarse el tabaco de a monarquía, se fumarán el de la República, para después volver á entregar nuestra nación á otro monarca, llámese duque de los Abruzzos, Alfonso XIV o Jaime, y dejar à los republicanos que recojan, si quieren, sus colillas. (Grandes aplausos.)

El partido republicano debe constituirse desde su cuna, desde hoy, en organo exclusivo de las clases neutras y serlo de verdad, sin dejar esa bandera a quienes son capaces de traicionar á la monarquía para despues vender à la República. (Nutridos aplausos.) laciabibnas contaeus nav

Por eso cuando en la Asamblea me preguntaba un delegado de provincias que significaba eso de la política quirúrgica, le contestaba que encender lumbre en las costillas de los impacientes que alientan á las clases neutras, no concediendo a la República para salvarnos por lo menos el tiempo que han dado á la monarquía para hundirnos. (Grandes aplausos.)

Qusiera concretar el objeto de la Repú blica, que es de la revolución desde el poder, como la entienden las masas neutras

y la republicana. elled le chambands El problema planteado en Cavite, en Santiago y en el Tratado de Paris no es un problema de regeneración, como lo fué en Francia, porque detras de Sedan había un pueblo; es un problema de creación. Lo que ha quedado reducido á una expresión histórica hay que hacerlo en realidad. Hay que crear, no sobre un solar nuevo y despejado, sino sobre el solar de una nación que existió. 107 a) ememua siguiente (af co loiteira

Es preciso arrancar más de medio millón de kilometros cuadrados al pleno dominio de la Naturaleza; sacar a 18 millones de babitantes del sueño medioeval, haciéndolos ciudadanos, hombres. Esculpir el blo que tosco de España, sacarle facetas y sobre él un hombre apto para colaborar en la historia moderna, digno de la investidura de ciudadano, capaz de ejercer todos los defectios políticos lad roffee ogume oriseu

Hay que hacer escuelas, y esto cuesta mucho dinero, y hay que hacer maestros, pero maestros de verdad, y hay que hacer canales, pero enseñando antes á los que han de utilizarlos, la técnica agricola.

Ahi tenéis la misión que corresponde á ia republica y a los nombres que nan de sin labrar de donde se hacen munsusfrigirib

He definido lo que se entiende por revolución desde arriba y explicado la urgente necesidad de que ésta se haga. De la actividad y energía que han de poner los hombres de la República para ilevarla á cabo, dará idea el siguiente hecho vergonzoso y horrible.

Según el cálculo hecho por el ministerio de Hacienda, cada español invierte en su ración alimenticia sesenta y dos céntimos, que arrojan un total de tres pesetas en una familia.

Pues bien, la inmensa mayoría de los habitantes de la nación no pueden obtener esos miserables sesenta y dos céntimos, y resulta que la mitad de los españoles, después de trabajar de sol á sol, se acuestan con hambre... sin asegurar el derecho á lo que ha conquistado el caballo, el buey, la fiera salvaje. . (Ovación.)

Esto es macabio, sobre todo por las consecuencias que tiene, pues si el labriego ha ingerido en su estómago menos de lo que en forma de trabajo sale de sus músculos, el trabajador cubre necesariamente el déficit que resulta á costa de su cuerpo.

De ahí que mientras en el rico la vida media es de sesenta años, sólo sea de treinta en el pobre. (Grandes aplausos.)

Mas volviendo á República y monarquía, cabe preguntar, hablando, no en monárquico ni en republicano, sino en neutro, no podría hacerse esa revolución desde arriba, sin una conmoción de abajo?

Mala señal es que la monarquía lleve varios años delante sin realizarla.

Dije antes que si hubieran sido ministros Pí y Margall, Labra, Azcárate, Salmerón, etcétera, etc., el desastre colonial se hubiera evitado; pues bien, la corona, viendo que el conceder la autonomía era hacer la justicia y traer la paz, otorgó la autonomía, pero lo hizo en el preciso momento que ya no servía para nada. (Risas y aplauchas schotas de las que ocupan los pale caso

Así caminamos hacia la revolución des-

de arriba, y así nos ha crecido el pelo. (Nuevas risas y aplausos.)

Yo acudo á la filosofía popular de los adagios: "Por el hilo se saca el ovillo", y "Por lo pasado, lo venidero. (Aplausos.)

Resulta, en conclusión:

Primero. Que precisa urgentemente en España hacer una revolución radical desde el poder.

Segundo. Que no pueden hacerla los dinásticos.

Y tercero. Que para que un gobierno pueda hacer la revolución desde arriba, es preciso renovar todo el personal, ó lo que es lo mismo, que lo que estorbe, desaparezca. (Prolongada salva de aplausos.)

Este explicará la presencia en esta tribuna de representaciones de Cámaras Agrícolas y de Comercio, que son representaciones de elementos neutros, y, sin embargo, vienen á hacer fervientes votos por la instauración de la República.

Y esto no es sólo obra de la convicción, es obra de patriotismo, más aún, de españolismo. (Grandes aplausos).

Dentro de la Constitución de la patria sólo hay un partido, el republicano, que pueda hacer la revolución desde abajo, para después hacerla arriba. (Grandes aplausos.)

Por esto deben procurar su advenimiento, aun los que no son republicanos, sino previsores, y por esto los republicanos deben disciplinarse, organizarse y orientarse, no para hacer de este partido una escuela política, sino para que sea el vengador y el reorganizador de la patria.

Las condiciones necesarias para que la República no sea cemo son todas las cosas en España, mera apariencia sin eficacia, son las tres siguientes:

Primera. Masas disciplinadas poseídas de solidaridad al fin nacional, que hagan un cuerpo compacto, para que el advenimiento de la República no sea el caos.

Segunda. Plana mayor robusta, compuesta de hombres de civismo y sacrificio, preparada para que los acontecimientos no les cojan sorprendidos, como les ocurre á los hombros de la monarquia, en terque sin labrar de donde se hacen ministros como con la monarquia acontece, sino bloques ya pulimentados para acudir con ellos á la inmediata reedificación de la patria dentro de las primeras semanas de la instauración de la República.

Tercera. Con plana mayor y con masas así constituídas conseguir inspirar confianza al extranjero y al elemento neutro.

A este último, por las razones que ya he expuesto, y al extranjero, para que 10 desconfíe y nos ponga el veto, porque con él se asfixiará la nueva institución como el pajarillo dentro de la campana pneumática.

Con estos tres resultados llegaremos á aligerar la memoria de los muchachos de los Institutos, que no pueden ya con las listas de personas reales, que van aumentando de día en día.

Hay que acabar con esa lista antes que ella acabe con los estudiantes y con nosotros. (Entusiastas aqlausos.)

¿Qué cuándo se ha de hacer esa revolución? De las clases neutras, y, por tanto, de vosótros depende.

Ponéos en trato con ellas, habladles su lenguaje, compenetrados con ellas.

Ha de hacerse muy pronto ó ya no será necesaria, porque la España se va. ¡Por que esta pobre vieja España se nos está quedando entre las manos! (Estruendosos aplausos.)

Sólo con un revulsivo energico lograre-

Pensemos en ella, y que un sólo grito salga de todos los labios, y que ese grito encuentre un eco sonoro en los ámbitos de este simbólico juego de pelota, gritando conmigo! ¡Viva España! Y para que España viva, ¡Viva la República!

Ambos vítores son fervorosamente contestados. El Sr. Costa, fatigadísimo por el esfuerzo, se deja caer en el sillón, y entonces resuena atronadora salva de aplausos; los hombres agitan los sombreros y muchas señoras de las que ocupan los palcos hacen lo mismo con los pañuelos. Los vivas y las aclamaciones duran más de un cuarto de hora.

El orador, haciéndose difícilmente paso entre los centenares de hombres de todas las clases y condiciones que pugnan por estrechar su mano, ale del Frontón por la puerta que dá á la plaza del Carmen, y á duras penas pudo entrar en el carruaje que le esperaba.

Da campaña republicana

en el Priorato

Indescriptible es el entusiasmo que reina en esta comarca del Priorato: nuestros candidatos estáu altamente satisfechos de las muestras de aprecio que por todos los pueblos se les tributa; y si el día de la lucha electoral responde el pueblo á los entusiasmos de hoy (que sí responderá) el triunfo de la candidatura republicana es seguro, y con ello, la eterna caida de la reacción y de los fariseos de la monarquía.

A la ligera, y á fué de aprovechar la salida del correo de esta madrugada, describiré, aunque sea dejando aparte ciertos detalles, por impedírmelo la premura del tiempo, la campaña electoral de nuestros candidatos, en esta comarca, tan alegre y rica hace pocos años, y tan pobre y desmantelada hoy por las plagas gubernamentales que les ha limpiado de ahorros y la plaga filoxérica que les ha devastado sus viñedos, única fuente de producción con que contaban para hacer frente á su existencia.

Bellmunt ha sido el primer pueblo donde se ha empezado la campaña electoral, don de llegamos por la mañana del miércoles, siendo recibidos por una numerosa comisión de correligionarios, obsequiándonos con un expléndido almuerzo, y prometiendo irian á las urnas sin ninguna clase de componendas. Desde Bellmunt nos dirigimos á Molá, donde nos aguardaba un núcleo de republicanos, manifestándonos que en aquel pueblo que hasta hoy había sido ideas nobles, é irian á las urnas á favor de nuestra causa, acto desconocido hasta hoy en aquella población. El inteligente médico don Dionisio Pérez nos obsequió con una confortable comida, partiendo después hácia Cabacés donde tambien fuimos objeto de toda clase de atenciones Poco tiem po pudimos estar en Cabacés, pués la noche se nos venia encima, y era necesario llegar aquella misma tarde en Vilella baja. En efecto, á dos kilómetros de la población encontramos que nos estaba esperando el pueblo en masa, sin distinción de edades ni de sexos, saludándonos á los gritos de įvivan nuestros candidatos! įViva la union republicanal Por esp cuando en la A

Precedidos con bandera y música, á los acordes de la Marsellesa, nos encaminamos hacia la población, hospedándonos en casa del ilustrado médico don Juan Alen torn, en la cual y vistas las aclamaciones del pueblo, viéronse obligados nuestros candidatos á dirigirles la palabra, dándoles las gracias más expresivas é invitándoles asistieran al mitin que debía celebrarse aquella noche. Este tuvo lugar en el teatro que estaba completamente atestado, abundando el bello sexo, porque en Vilella baja las mujeres son tan entusiastas como los hombres.

El Presidente del Comité, nuestro particular amigo señor Bargalló, hizo la presentación de nuestros candidatos y demás acompañantes, los cuales dirigieron la palabra al pueblo, viéndose coronados sus discursos por estruendosas salvas de aplausos.

A la mañana siguiente (ayer) salimos hacia Vilella alta encontrando una comisión á mitad del camino que nos estaba esperando. No hay que decir que el recibimiento fué afectuoso y pasamos al local donde estaba reunido el Comité que nos tenía preparado un suculento almuerzo, prometiéndonos también irían á las urnas á depositar la candidatura republicana. De allí nos dirigimos á Gratallops, donde nuestro amigo señor Balcells nos tenía

preparada una sabrosa comida. También en Gratallops nos prometieron hacer esfuerzos titánicos para sacar triunfantes á nuestros cazdidatos; y tanto allí, como en Bellmunt y Molá, no contaría esta vez la candidatura carlista igual triunfo que las otras veces.

Desde Gratallops nos dirigimos á Torroja, donde después de descansar unos momentos, y saludar á los correligionarios,
tomamos el camino de Poboleda pues era
tarde y nos era preciso llegar lo más pronto posible á dicha población que con ansiedad nos estaban esperando.

En Poboleda, como en Vilella baja, el pueblo esperaba á nuestros candidatos con una música que nos saludó á los acordes de la Marsellesa cuyas vibrantes notas resonaban entre calurosos saludos y aclamaciones Aquí la comitiva se reforzó con la llegada de nuestros amigos y correligionarios, señores Vallvé, Saludes y Perera, quienes después de una opípara cena se dirigieron al café donde se celebró el mitin. El gran salón estaba lleno de correligionarios, abundando también el bello sexo, y sienda aplaudidos con entusiasmo los varios oradores que hicieron uso de la palabra

Un grupo de señoritas saludó á nuestros candidatos en nombre de las mujeres de Poboleda, acto que resultó grande y majestuoso y que fué recompensado con una salva de aplausos.

A la una de la madrugada ha terminado la fiesta republicana de este pueblo, acompañando la música á los forasteros en sus domicilios y quedando muy satisfechos del recibimiento que nos ha tributado.

Hasta hoy podemos decir que tenemos la elección ganada. Partimos hoy para Cornudella y Ulldemolins. Son las tres de la madrugada y la juventud continúa rondando por las calles celebrando la fiesta con cantos patrióticos.

Quiero aprovechar el correo que sale dentro una hora.

Poboleda 17 Abril 1903.

Los de "Lo somatent" son malos patriotas

A fines del año último, debido á inspiraciones recibidas de Barcelona y con el deseo manifiesto de ahogar en gérmen el despertar del republicanismo catalán, un grupo de señores particulares, reunióse al objeto de constituir en nuestra ciudad un partido nuevo con las ideas y procedimientos de la Veu de Catalunya y con maridage más ó menos legítimo con el Marqués de Comillas y los individuos de la compañía de Jesús.

Des personas del grupo en cuestión y muy conocidas de los señores Font de Rubinat y otro, presentáronse en el domicilio del señor Mayner para explicarle la bondad del partido de la Inquisición como aquellos días dieron en llamarle, con el propósito de convencer á nuestro amigo para que ingresara al partido en ciernes, ya que el gran prestigio de su persona y la fuerza que representa, habían de ser factores importantes para el logro de lo que se le proponía.

Entonces los que más ó menos directamente están ligados con Lo Somatent, para atraerse à nuestro consecuente amigo señor Mayner, le encontraban prestigioso, hombre de gran valer y representante de una gran fuerza moral; y hoy que se han convencido de que nuestro amigo no es de los que protestan de los nombramientos de R. O. y después los aceptan; que no es de estos veletas que cambian con tanta facilidad su casaca, dedicándose un día á reclutar para la Unión Nacional, otro día para la Lliga de Cataluña, y otro día a favor de Polavieja; y trabajan después en favor de Don Ramón de Morenes García Alessón que ni el catalán habla, hoy que se han convencido de esto, resulta que nuestro estimado amigo no tiene ninguna condición moral para aspirar á la investidura de Diputado de la nación.

Y estos pseudo-catalanistas de Lo So-

matent, estos malos patriotas que contínua.
mente nos hablan del bien y de la prospe.
ridad de Reus, no la comprenden esta pros.
peridad sin ellos mangonear de firme para
con sus desaciertos reducirlo todo al des.
crédito y la ruína, como ha sucedido en
cuantas partes los catalanistas han podido
conseguir la dirección.

Ellos, tan amantes de la terra y tan enamorados de su bella parla combaten ahora encarnizadamente á nuestro amigo señor Mayner, catalán, con familia é intereses creados en nuestra ciudad, porque no se ha prestado á ser juguete de sus ambiciones y concupiscencias, y defienden más ó menos directamente á don Ramón de Morenes García Alesson que ni en catalán habla, y el cual únicamente se acuerda de que tiene intereses en la provincia de Tarragona cuando estamos en época de elecciones.

Y respecto à las condiciones intelectuales de este sefior, defendido por los inspiradores de Lo Somatent, ya que han asistido en reuniones en que de la defensa de su candidatura se ha tratado—deben ser tan profundas y tan hondas que hasta ahora nadie las ha podido apreciar ya que en el Congreso nunca ha levantado su voz para defender ni combatir nada absolutamente.

De manera que estos señores catalanise tas entienden el patriotismo y el amor á la tierra que los ha visto nacer, de una manera tan sutil que se pierde de vista.

Y es que son falsos en todo.

Son catalanistas por azar, porque antes de serlo, en su mayoría pertenecian á otros partidos, y en su afán de dominar, al ver que donde estaban nadie les hacía caso, metiéronse á amantes de la patria chica porque no son capaces de amar nada grande.

Nos habian continuamente de querer diputados de Reus y para Reus, pero estos que sean de su gusto y hechura, ó de lo contrario, como sucede ahora, lo combatirán en la forma que más indigne y repugne á las personas decentes.

Y es que ellos, los diputados no los de nuestro pueblo, que esto les importa un mito, sino sus intereses particulares el dia que les convenga, aún que ello sea en perjuicio de los intereses generales de nuestra ciudad; patentizándolo el hecho de combatir al señor Mayner establecido y casado en Reus, y defender al señor Morenes, que vive continuamente en Madrid y ni en catalán habla; lo cual demuestra que los de "Lo Somatent, son unos malos patriolas."

S. Cipión.

CRÓNICA

Electoral

Los que habiendo llegado recientemente á la edad legal y los que por una causa cualquiera no estuvieran comprendidos en las listas electorales, pueden pasar por la secretaría del COMITE REPUBLICANO HISTORICO á partir de hoy hasta el veinte de los corrientes donde se procurará se les incluya en ellas.

Se invita à todos los republicanos á colaborar en los trabajos electorales que se llevan á cabo en el local del CIRCULO REPUBLICANO HISTORICO, todas las noches á partir de las nueve.

El suelto de Crónica que ayer nos dedica el Diario de Reus no nos llega muy

Toda la cursi gravedad del colega se derrumba ante el ostensible despecho con mezcla de pedantería que se desprende de dicho suelto.

Habla de tres personas que el viernes—
según él—expusimos á la vergüenza pública, y dice que aún cuando ninguna de las
tres milita en el partido conseavador, se
cree en el caso de tener que protestar por
cuanto nuestro lenguaje es incorrecto para
ser acogido en las columnas de un periódico.

No nos sentimos aludidos.

Acosados por las insidias de un periodiquillo local, órgano del partido de aquellas tres personas, que viene escandalizando asquerosamente á los hombres más salientes de nuestro partido en Reus, apelamos al recurso de nombrar á dichas tres personas para que el público las comparara con aquellos de auestros amigos á quienes se pretendía difamar.

Si de la comparación, hecha sin comentarios salen mal paradas las personas á que alude el Diario, no es nuestra la culpa. Y el hecho de que salga él á su defensa aún cuando no militen en las filas conservadoras, no nos demuestra la imparcialidad del colega. Al contrario: le creemos muy capaz de defender á una persona desconocida, si al hacer tal puede mortificarnos.

Por más que en esta ocasión, el desinterés del colega lo ponemos en cuarentena, pues se habla de formar un partido de fuerzas vivas (?)..... Ya se lo diremos otro día al colega.

Lo que si vamos á decirle hoy, es que nos repugnan los ataques velados, apoyados en una hipotética sensatez.

No sabemos por qué viene hoy á predicarnos moralidad el Diario, cnando hace más de un mes que el órgano del catalanismo locol se dedica á llamar a nuestros amigos, citándoles por sus nombres, farsantes, negociantes en política, vulneradoexplotadores del pueblo y otras indecencias por el estilo, sin que la moralidad del Diario se haya indignado.

Es que—por otra parte—los del Diario no leen las pastorales que todos los domingos nos dedica en sus propias columnas, el apóstol de pega que les capitanea ó pretenden capitanearles?

Pues, repase su número del último domingo y verá cómo nos pone de podridos y algo más.

Y, sin ir más lejos, ahí debe estar su número de hoy. Cuando aparezcan estas lí neas, habrá salido á la luz la sección escandalosa que cobija el *Diario* todos los domingos, tratando de poner como nuevos á nuestros amigos.

Ya vé el Diario de Reus como está descalificado para hablarnos de imparcialidad y achacarnos incorrecciones.

Su pretendida influencia en la opión sensata, debe emplearla en algo noble: no en atacarnos sin ton ni son, valiéndose de armas prestadas, que echan los tiros por la culata.

Llamamos la atención sobre la nota referente á la candidatura republicana para senador.

El cuerpo electoral es de condiciones especiales, y conviene que todos los republicanos de esta provincia, cada cual en su
localidad, eviten sorpresas. Las elecciones
de compromisarios serán el día 3 de Mayo,
y en ella toman parte los concejales y los
electores que figuran en el censo especial.
En los pueblos en que la mayoría del Ayuntamiento es republicana, es donde con más
ahinco hay que trabajar para ganar el mayor número.

Al propio tiempo, suplicamos á los candidatos del partido, señores Nougués, Morote, Mayner y Homs, tomen como propia la propaganda de esta candidatura, en la seguridad de su triunfo.

En concepto de derechos de Consumos se recaudaron ayer 960'71 pesetas.

Ayer á hora muy avanzada recibimos un remitido firmado por don José Magrané, el cual no publicamos hoy por falta de espacio.

La forma en que dicho remitido está redactado nos relevaría de su publicación.
Pero como no queremos se nos confunda
con otra publicación local, lo insertaremos
en el preximo número, haciendo de él, el
menor número de comentarios posible en
la seguridad de que estos ya los hará el
lector imparcial.

La favorecida sociedad "El Brinco, anuncia para esta noche una función teatral que debe regirse por la representación de la comedia "Un nuvol de pas", el estreno del fin de fiesta "El novio de doña Inés, y la representación de la zarzuela "La salsa de Aniceta,"

En los intermedios el reputado tenor don Barcino Valero, y el barítono sin rival en su género don Ernesto Noé ejecutarán varias piezas de su vasto repertorio.

Dado lo ameno del programa, es de esperar que se verán muy concurridos los espaciosos salones de dicha sociedad.

En el artículo "Lo Somatent es mentiroso, de nuestro número de ayer, aparecen dos erratas: la primera en la fecha contenida en el primer párrafo que dice 25 de mayo en vez de 25 de marzo y la segunda en la fecha citada en el segundo se dice 14 del mes que cursa en vez de 4 del mes que cursa.

Esta noche, en el teatro de la concurridísima sociedad "La Palma, se pondrá en escena la aplaudida comedia en tres actos "Dos llensols y un vestit negre", finalizando el espectáculo con el baile de costumbre.

En las vecinas playas de Salou se celebrará esta tarde tiro de palomo, con asis tencia de los tiradores tarraconenses que tanto se distinguieron el domingo último.

En el lindo teatro de la favorecida sociedad "El Alba, tendrá efecto esta noche ra representación de las celebradas obras "Lo matrimoni civil", "El Guitarrico, y "Primer jo,.

Finalizará la velada con el acostumbra do baile.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentin & Cia., Banqueros y Expendeduria general de lotería en Hamburgo, tocante á dicha lotería y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envia también gratis y france el prospecto eficial á quien lo pida.

Andando se quita el frío y el calor con la Sombrilla y el Abanico

Para la próxima temporada de verano, se ha recibido en LA ALIANZA, un bonito surtido de Sombrillas y Parasoles; gran variedad de Bastones para paseo y un rico surtido y gran nove dad de Abanicos. Además, hay gran colección de juegos propios para campo; como son el Juego del Croquet, La Rana, Gracia, Loterías, Aduana, Circo, de España al Japón, Frontón Español, Doble Seis, Hipódromo, Cazador, Tranvías, Exposición de París, Tableros y juegos Ajedrez, juegos de Dominó, Tiros al blanco, Traga-bolas, etc., etc.

Todo el año gran colección de Paragnas y novedades en Bisutería y Quincalla. Precio Fijo—Entrada Libre—Precio Fijo

LA ALIANZA

SECCIÓN OFICIAL

(REUS.)

REGISTRO CIVIL

DEL DIA 18 DE ABRIL DE 1903 NACIMIENTOS

Teresa Magrané Barberá.—Josefa Sardá Raset.

José Campás, 21 años, Hospital Civil,

José Tossas, con Teresa Salvat.

DEFUNCIONES

SECCION RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Vicente. Santos de mañana.—Santa Iués.

SECCION COMERCIAL

CAMBIOS CORRIENTES dados por la Junta Sindical del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Reus. AMBIOS EXTRANJEROS

	Opers.	Dinere	Papel
Londres 90 dif		33'78	
" 60 dif	•		•
8 30 div	108 989	ser!	0 600
8 div	TAA	6	•
" cheq.	- 191	•	6
" vista	•	34 18	•
Paris 90 dlv	1	2 00 14 2	
8 dif			The same of the same
Vista	da 🐓 Iti	36'10	<u>a</u> •
Aix 8 div	. et e	enest .	factor of T
Amberes "	6	- 6	•
Marsella 90 dif	•	•	. CXII
8 dif	13 30, 33	ayoff it	Die gra
* vista		16 20	1
Perpignan 0 dif	ina poins	f	12000110
8 d14	inc. Maki	a Reus	Degra
vista		•	ostro.
Hamburgo 60 div			
		atre Larra	
Cambio anterior d	e Dinero	Papel	Opers.
OPERACIONES			1 <u></u>
645 Gas Reuse	nse.	" 诗艺	1 100 2

645 Gas Reusense.
625 Industrial Harinera
740 Banco de Reus.
100 Manufacturera
de Algodón.
27.5) Compañía Reusense de Tranvías.

C.ª Reusense de Tranvias privilegiadas 5 p°_{lo}-Electra Reusense Manicomio de Reus

BOLSIN DE REUS

Calle Monterols, 27
Cotizacion en Barcelona á las 16 del 18
Abril de 1903

Interior . ,	74'98
Amortizable	95'90
Orenses	33,90
Nortes	60.85
Alicantes	.96'75
Colonial	•
Banco Vitalicio-Vida	
Obligaciones 5 010 Alman	103:62
Id 2010 O	97 12
Id. 3010 Orensesdur. H 910	53.62
of blicabinam on Madrideo little	acienda
Interior 357.35 selese solet.	75'10
-surbrosma GIROS 8 avieur	90 200m
Paris	36.30
Londresulary as tellid \$1,905. [6]	
Telegrama de Paris	MD 3000 120
Exterior	. 66.00
Exterior.	\$6.82
Portugal	31'40
Rio-Tinto.	1260
Nortes	212'
Alicantes, Sinemabamirenge	336
I MAGAMAR	300

Se reiben órdenes para operaciones de Bolsa, Compra y venta al contado de toda clase de valores cotizables en Bolsa. Descuento de cupones compra de monedas de oro de todos los países

ANUNCIOS PARTICULARES

MANUFACTURERA DE ALGODON

La Junta de Gobierno de esta sociedad, convoca a los señcres Accionistas para la general extraordinaria que se celebrará a las diez de la mañana del domingo día 10 de Mayo, al objeto de dar cuenta del dictamen formulado, por la Comisión que se nombró en la Junta general ordinaria celebrada el día 22 de Marzo último, con arreglo á lo prevenido en la atribución 10 ª del artículo 14 de los Estatutos, y resolver en su vista lo que se estime más conveniente.

Y como sea que en la junta à consecuencia del aludido dictamen habran de tratarse, asuntos relativos à las atribuciones, 1.2, 2.3, 5.2, 6.3, 7.2, 8.2 y 11.4 del citado artículo 14 de los Estatutos, se hace expresa mención de tal circunstancia, en virtud de lo prevenido en el artítulo 16 de los mis mos Estatutos.

Los señores accionistas que no hubieran recibido oportunamente la papeleta de asistencia, podrán recogerla en Secretaría antes del día señalado para la celebración de la Junta.

Reus 21 Abril de 1903.—P A. de la June ta de Gobierno.— El Presidente, Emilio Gaya.—El Secretario, Juan Bofarull.

IMPORTANTÍSIMO

Por el precio de 2750 pesetas se cederá una propiedad que reditua el siete por ciento limpio.

Informes calle Cárcel núm. 18 piso 2,º

MORIA DE MIERRO

Hay una en buen estado para vender. Razón, Conserje del "Club Velocipedista".

Coches Finehres

EN VENTA

Los hay de 1.2, 2.2, 3.2, 4.2 y 5.2 clase con todos sus adornos necesarios.

Para informes en esta ciudad Arrabal San Pedro 24, entresuelo.

LA PALMA

Se participa á los señores socios de la misma que hasta el 25 del actual serán admitidas las solicitudes que presenten para el cargo de Cafetero del nuevo local de verano, atendiéndose á las condiciones expresadas en el anuncio que para este objeto se halla fijado en uno de los salones de la Sociedad.

El citado cargo debiendo ser adjudicado por libre elección de los señores socios, tendrá lugar este acto el día 3 del próximo mes de Mayo, de

tres á cinco de la tarde.

Lo que se anuncia para los efectos consiguientes.

Reus 13 Abril de 1903.—P. A. de la J. de G.—El Secretario de turno, Mario Cort.

A les prepietarios de esta comarca

Días atrás estuvo en esta el Exeme. Sr. Conde de San Juan de Violada, dueño de un magnifico tren de máquinas para desfondar terrenos, suplicandonos hiciérames públice que desde el lunes próximo, empezará á funcionar el aparato en la finca que el Sr. Marqués de Marianao posee en el términe de Cambrils. El Sr. Conde se ofrece á facilitar su tren en condiciones ventajosas á aquellos propietarios agrícolos, grandes ó pequeños, que deseen utilizarlo para preparar sus tierras por medie de una labor perfecta, para la plantación de cepas americanas. Esperamos que les prepietaries de esta comarca aprovecharán la oportunidad que se les presenta para roturar sus tierras en condiciones inmejorables, como podrán comprobarlo en el Mas de Samá. Los que quieran entenderse con el Sr. Conde de San Juan de Violada, pueden dirijirse á este señer, calle de Balmes 61, principal, Barcelona.

Juan Ardévol Urgellés

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Plaza Hércules esquina

Nueva S. Francisco Nº 1 REUS. Habiendo notade que en esta ne hay quien se dedique à la presentación de instancias y tramitación de expedientes á la Delegación de Hacienda de la provincia, para el cese de la contribución de utilidades, é sea la contribción que han venido pagando los que han tomado dinero á préstamo con hipoteca, cual contribución debería cesar al presentar la carta de pago al Recreo muy prudente, toda vez que ya he tramitade varios, el ofrecerme á mis elientes y al público en general para dichas gestiones, despachándelo en pocos días; pues de este modo, se aherrarán les interesados muchas molestias, teniendo que perder días haciendo viajes á Tarragena, así como les resultará más económico.

Al propie tiempe me ofrezco para la redención de censos y sensales del Estado y demás asuntos de la Administración de Hacienda de Tarragona, así como para la resolución de toda elase de expedientes y asuntos tanto administrativos, como judiciales y de jurisdicción voluntaria.

Dinero con hipoteca al 5 y 6 por ciento.

AVISO IMPORTANTE

Doña Merina Gavaldá y Caparó profesora en partos; aprobada por la Real academia de cirujía y medicina de Barcelona; ofrece sus servicios á cuantas personas descen probar su inteligencia.

A más de llevar una gran práctica y notabilidad en partos, se ha distinguido durante largos años en enfermedades de la higiene de las mujeres; eiencia adquirida en compañía de varias especialistas de Barcelona.

Consulta todos los días de 1 á 3 tarde.—Arrabal de Robuster número 10 piso 1.º REUS.

TUATRO CIRCO

La Junta de Gobierno de la sociedad «El Círculo» admitirá proposiciones para el arriendo del Teatro Circo de su propiedad durante la temporada de verano que empezará el quince de Mayo próximo y finirá el treinta y uno de Octubre del corriente año. No se fija clase determinada de espectáculo. Los que quieran presentarlas deberan verificarlo antes del treinta del corriente mes de Abril en la Secretaría de la Sociedad.

La Junta se reserva la facultad de aceptar la proposición que estime más conveniente ó rechazarlas todas.

Reus 8 de Abril.—El Secretario, Juan Odena.

Cámara de Comercio

En cumplimiento de la condición 8.º de las bases publicadas en la prensa local de 1.º Marzo para la provisión del cargo de secretario particular de esta Cámara han sido nombrados para constituir el jurado los señores:

Don Juan Sol y Ortega, Abogado; don Juan de Dios Trías, Catedrático de Derecho Internacional; don Federico Rahola, Abogado y Exseretario del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona; señores Anselmo Esplá, Director de esta Sucursal del Banco de España y un abogado designado por este Ilustre Colegio.

Reus 24 Marzo 1903.—El Presidente, Antonio Pascual.

IMP. LAS CIRCUNSTANCIAS.

Sucursal

EM REUS

40, Monterols, 40.

MAULIAS SINGIED PARA COSER

Pídase el catalogo ilustrado que se dá gratis

Recomendamos la máquina

BOBINA CENTRAL

para trabajos artisticos y uso domestico.

se ha trasladado à la Calle Monterols, num. 40.-No equivocarse.

MONTEROUS, 400 in no che una fulO41,210 A3TMOM

Eucursa

SI) TARRAGON

Rambia S. Juan 41.

Servicio de

ferrocarriles

Desde 1.° Julio 1902 EINEA DIRECTOS

Trenes ascendentes desde 1.º Julio 1902.

Salidas de Barcelona

6,10, 9'47, 12'35, 14'26 y 19'26. Llegadas á Reus

11.30, 13,05, 17.32, 19.11 y 21.38. Trenes descendentes.

Salidas de Mora 5'41, 6'03, 7'51, 12'21 y 18'59. Llegadas á Reus

6'59, 8'11, 11'27, 14'06 y 22'15.

Salidas de Reus para Barcelona
4'53, 7'05, 8'41, 12'07, 14'14, y 19'14.

Salidas de Reus por la parte de Zaragoza

5'32, 13'35, 15'36, 19'57 y21'44.

LÍNEA DEL NORTE

Entre Reus y Tarragona

Salida de Reus á las 16 tren mixto.

Entre Lérida y Tarragona Llegada á Reus 9'29, salida 9'44, tren

mixto.

Llegada á Reus 13'39, salida 14'30, tren

mercancías. (1).

Llegada à Reus 19'09, salida 19'17, tren Correo.

Entre Tarragona y Lérida
Llegada 8.15, salida 8.29, tren corroo.

13.00 , 13.55 id. mercancias(1)

17.46 , 18.05 id. mixto.

Entre Tarragona y Reus Llega á las 20'38.

(1) Llevan viajeros den 2.5 y 43.5 de y hasta Vimbodi.

Ferrocarril Económico de Reus á Salou

Servicio de trenes que regirá desde el dia 29 de Septiembre de 1902.

Salidas de Reus: 4'10, 10'00, 14'47, 18'25. Salidas de Salou: 4'56, 11'04, 17'32, 19'40 Reus 20 de Septiembre de 1902.

Invitación para participar á la próxima

CRAM LOTERIA DE DINERO

600,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo,

Especialmente:

I Premio á Marcos 300000 1 Premio á Marcos 200000 I Premio a Marcos 100000 I Premio á Marcos 50000 2 Premios á Marcos 11 60000 2 Premios á Marcos 20000 5 Premios á Marcos 40000 Premio á Marcos 5 Premios á Marcos 30000 5 Premios á Marcos 20000 2 Premios á Marcos 15000 16 Premio á Marcos 10000 55 Premios á Marcos 5000 103 Premios á Marcos 3000

Para orientarse se envía gratis y traneo el prospecto oficial a quien lo pida.

150, 144, 111, 100, 78, 45, 21.

19970 Premios á Marcos 250, 200,

55 Premios á Marcos 2000

14 Premios á Marcos 500

616 Premios á Marcos

1022 Premios á Marcos

33788 Premios á Marcos

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 115,000 billetes, de los cuales 55,755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Todo el capital incl. 59245 billetes gratuitos im-

MARCOS 11,306,390

o sean aproximadamente Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.755 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso mas fortiuto de la primera clase pueda importar Marcos 50,000, el de la segunda 55 000, asciende en la tercera á 60,000 en la cuarta á 70,000, en la quinta á 80,000, en la sexta á 90,000 y en la séptima clase pueda en caso más feliz eventualmente importar 600.000, especialmente 300,000, 200,000, 100,000 Marcos &

La casa infrascrita invita per la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de
Banco, ó sellos de cerreo remitiendonoslos por
valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos
sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra
órden ó en letras de cambio facil a cebrar, por
certificado.

Para el sorteo de primera elase cuesta:

Para el sorteo de primera elase cuesta:

1 Billete eriginal, entere: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del
Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista
oficial de los números agraciados, prevista de las
armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantia del Estado. En caso que el
contenido del prospecto no convendria a los interesados, los billetes podran devolvérsenos pero
siempre antes del sorteo y el importe remitidonos
sera restituido. Los pedidos deben remitirsenos
directamente lo mas pronto posible, pero siempre
antes del

25 DE ABRIL DE 1903
VALUETA C.
HAMBURGO (Alemania)

wedicamentos notables y eficaces

preparados por el Dr. Andreu de Barcelona e

probados por muchas sondemias y sancionados por una larga

interresapida serie de suraciones obtenidas desde el año (se)

ya sea catarral ó de

constipado, seca, nere

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, s

mente de sangre, por l'active y crónica que sea, se cura é se alivia siempre con las l'active y crónica que sea, se cura é se alivia siempre con las l'active y crónica que segures los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la espectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchisimas son las personas que con estas pastillas han

LOS QUE CONGRI ASIMA Ó SOFOCOCIÓN de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instente. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al memento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar une dentre de la habiteción para que el enfermo pueda dormir tranquilo teda la noche,

curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al

Les molestisimes restriades de la nariz y de la cabesa, se carea en muy pocas horas de la monera más fácil y sencilla con el

que propera el mismo DR. ANDREU (véese el prospecte).

ANAL PRESENTATION AND PROBLEM DE LA PRINCIPALITA DE

its que-por otra parte-los del Diario

de de la company de como de muesta y sorumos notablementes de concien, evitando las caries y oscilación de los dientes.

De la lidense estos medicamentos en tedas las farmacias

O T. T. Octors you enamos que les intereseré

TO STELL STORE OF THE STATE OF

DEPÓSITO GENERAL PARA CATALUÑA Y BALEARES

ALFREDO RIERA E HILOS

PART TO A TIL DETTO THE TIME OF THE PART O

ronda de san pedro, num. 36:- Barcelona.

CHOCOLATES Y DEMAS PRODUCTOS

A.DE LA CASA estates concejales AZAO AL ED.

Premiados con 40 medallas—Elaboración: 10,000 kilos diarios. Se expenden en todas las Confiterías, Colmados, y Ultramarinos.

DEPÓSITO GENERAL comais digora la para Cataluña a Toma Da le a res

Alfredo Riera chijos-ingenieros

Ronda de San Pedro uúm. 36.-BARCELONA